

Falleció el actor Luis Fernando Orozco

A la edad de 75 años falleció el actor y pionero de la televisión colombiana Luis Fernando Orozco, confirmó ayer en Twitter la Asociación Colombiana de Actores. "Serás siempre recordado por tus papeles en dramatizados y telenovelas como 'Una pareja con suerte', 'La ley de corazón', 'Un bandido honrado'... además por tu labor como director y guionista", publicó en Twitter @ActoresSCG, sociedad de artistas en el país. Entre sus interpretaciones es recordado por el rol de 'El Padre Rugeles' en Don Chinche, comedia emitida por RTI entre 1982 y 1989. Luis Fernando era el padre de las actrices Ana María y Verónica Orozco.

DLPRENSA



COLOMBIA

Ejército decide aumentar número de tropas en Bojayá

La decisión se tomó luego de denuncias hechas por los habitantes de la incursión de grupos alzados en armas.

Colprensa y Redacción de El País

na vez finalizó el Consejo de Seguridad en Bojayá, Chocó, por cuenta de la incursión de paramilitares al corregimiento de Pogue, el general Luis Fernando Navarro, Ministro de Defensa (E); el general Eduardo Zapateiro, comandante del Ejército Nacional; el comandante de la Séptima División del Ejército, Juan Ramírez y autoridades locales acordaron compromisos en materia de seguridad.

Inicialmente, consideraron necesario aumentar la presencia de las tropas en la cabecera municipal de Bojayá, esto sumado a establecer controles en los caseríos de Corazón de Jesús, Lomas de Bojayá, Piedra Candela y Pogue.

Del mismo modo, ordenaron adelantar operaciones en el área general del Río Cuía para neutralizar corredores de narcotráfico. Igualmente, ordenaron que las tropas asentadas en la región refuercen los operativos de control para mantener la seguridad de los pobladores de los corregimientos aledaños al municipio de Bojayá e invitan a los mismos a denunciar de manera oportuna para actuar ante cualquier hecho.

En este momento el comandante de la Fuerza de Tarea Titán se encuentra al frente de las tropas que aseguran el corregimiento de Pogue y permanecerá en el sitio hasta que sea necesario.

En cuanto a las actividades locales, la administración municipal deberá hacer un inventario de las necesidades de los núcleos poblacionales del mu-



El comandante del Ejército, general Eduardo Zapateiro, sobrevoló Bojayá, Chocó ayer jueves, con el fin de revisar la situación de orden público que padece el corregimiento.

nicipio para poder canalizar de manera puntual los planes de apoyo.

Se prevé que la próxima semana hará presencia en el municipio de Bojayá el Alto Comisionado para La Paz, con el fin de incrementar los esfuerzos del gobierno nacional para suplir las necesidades básicas insatisfechas de la comunidad de Bojayá.

El presidente Iván Duque menciono que el 'Clan' ha querido apropiarse de esta zona del país y el Ejército lo ha combatido, prueba de ello son las más de 30 capturas que se registraron durante 2019. Si bien, el gobierno ha proporcionado más miembros de la Fuerza Pública, la comunidad boja-yaseña ha denunciado el temor porque una masacre como la ocurrida en 2002, vuelva a ocurrir.

"Las personas no pueden comunicarse. La persona que se logre comunicar vía teléfono y que denuncie lo que está pasando la asesinan (...) Ese grupo está en la comunidad y esos actores están en todo el río. Lo más crítico es Pague y Cuia donde es urgente un acompañamiento internacional", afirmó una mujer en diálogo con Blu Radio que prefirió reservar su nombre.

"La población está asustada hace mucho tiempo, porque hace rato se dice que los paramilitares van con lista para asesinar a la comunidad. Esos actores armados estaban desde que recibimos los cuerpos de la masacre de Bojayá, el pasado el 11 de noviembre de 2019", explicó la mujer.

Los habitantes del municipio chocoano hasta hace menos de dos meses estaban cerrando el doloroso ciclo que dejó la masacre en Bellavista, con un saldo de más de 80 personas. El mismo día cuando enterraban sus muertos pedían ayuda al Estado para que eviten una nueva masacre.

La presión de los grupos armados ilegales mantiene en alerta a la población y por esta situación también piden ayuda a la comunidad internacional.

CALI

Ordenan suspender operación del MÍO Cable

Redacción de El País

Por medio de su cuenta en Twitter el alcalde de Cali, Jorge Iván Ospina, dio a conocer ayer en la noche que por medio de una resolución de la Superintendencia de Transporte le fue notificado que el MÍO Cable debe suspender su operación "de manera inmediata".

El Mandatario expuso en su publicación que "se adoptará la medida y desde ya buscaremos correctivos".

Dicha resolución fue expedida ayer jueves 2 de enero y expone que el MÍO Cable deberá detener su funcionamiento hasta que se "acredite que la operación del servicio es segura y cumple con las condiciones de seguridad para operar".

De acuerdo con el documento, dentro de los diez días siguientes a la notificación de la medida deberán informar sobre las medidas adoptadas "para garantizar las condiciones de seguridad para el sistema aero-suspendido".

El MÍO Cable viene siendo operado por la Asociación Cable Aéreo Manizales. Este sistema de transporte funciona en la ciudad desde el pasado 17 de septiembre de 2015, cuando fue inaugurado por el entonces alcalde Rodrigo Guerrero.

VALLE

Desde abril

del 2019, la Defensoria del Pueblo

advertido de

entre grupos

riesgos por

enfrenta-

Incautan más de 100 kilos de marihuana en Buenaventura

Colprensa

Un equipo de buzos de la Armada Nacional incautó 170 kilogramos de marihuana, que estaban en varias tulas, al interior de unas cajas ubicadas en un buque mercante de bandera Taiwanesa, en la Sociedad Portuaria de Buenaventura.

La inspección subactuática se llevó a cabo en el buque de nombre 'YM UNANIMITY', tipo containero, previo a que se realizara el zarpe desde el puerto del Valle del Cauca hacia el Puerto de Callao, en Perú.

Durante el trámite, que según fuentes, se extendió durante un poco más de tres horas, los tripulantes localizaron tres maletas de color negro las cuales contenían 148 paquetes rectangulares con características físicas similares a alcaloides.

El material hallado fue transportado hasta el muelle de la Estación de Guardacostas de Buenaventura, donde integrantes de la Policía Judicial, practicaron las Pruebas de Identificación Preliminar Homologadas (Piph) a la sustancia encontrada en los paquetes, arrojando positivo para un total de 169,8 kilogramos de marihuana.

Al parecer este buque habría sido embarcado por organizaciones narcotraficantes que delinquen en el sur del país bajo esta modalidad.

En lo corrido del año 2019, la Fuerza Naval del Pacífico logró la incautación de más de 15 toneladas de marihuana, una cifra histórica respecto al año 2018, periodo en el que solo fueron incautados un total de cinco toneladas.



COLOMBIA

Nueva Ministra no le apuesta al fracking

Colprensa

La nueva ministra de Ciencia, Tecnología e Innovación, Mabel Torres, dio algunos detalles de lo que será su gestión en esta cartera que liderará desde su experiencia como bióloga, química e investigadora, además de una maestría que tiene en microbiología.

La nueva títular de la cartera de Ciencia dio declaraciones a medios de comunicación ayer jueves y allí habló de fracking y, al parecer, sus posturas frente a esta medida no están muy cerca de la del presidente Iván Duque.

Dentro de sus declaraciones, Torres se refirió al fracking y propuso que debería comenzar a pensarse en una economía distinta.

"Le apostaría a que Colombia

pensara en una economía distinta, a que el fracking sea la última opción para que seamos competítivos y productivos", dijo la ministra.

Esta posición contrasta con algunas de las decisiones del gobierno de Iván Duque, que le dieron luz verde a las pruebas piloto que comenzarán este año tras la aprobación del Consejo de Estado en septiembre de 2019.

Cabe anotar que los pilotos, tal como lo estableció el Consejo de Estado, solo podrán realizarse luego de haberse llevado a cabo una serie de estudios técnicos, ambientales y sociales que determinarán la viabilidad de las pruebas.

La ministra de Minas y Energía, María Fernanda Suárez,



La nueva ministra de Ciencia, Tecnología e Innovación, Mabel Gisela

quien ostenta estudios en administración de empresas y políticas públicas, ha insistido en la implementación del fracking como una dinámica necesaria para la "seguridad energética de los colombianos". De hecho, en una de sus declaraciones del año pasado llegó a decir que el precio del

dólar podría llegar a los 5.000 si no se implementaba el fracking.

Por su parte, Mabel Torres hizo énfasis en que la sostenibilidad será el factor principal de su gestión: "Mi propósito es determinar acciones que nos permitan comprobar que la sostenibilidad es posible".